Lait Loin d'être tout blanc

Nos essais n'ont trouvé ni médicaments ni pesticides dans les produits analysés. Mais ils ont détecté la présence de polluants, y compris dans les laits bio.

La production de lait biologique ne cesse de croître en France : + 147 % entre 2006 et 2015. Elle a atteint 837 míllions de litres en 2018. Près de 9 % du lait bu en France est bio ! Pour un prix 30 % plus élevé, le consommateur cherche un produit respectueux de l'environnement, soucieux du bien-être des animaux (voir Repères ci-dessous), mais surtout de meilleure qualité.

LA NOURRITURE DES VACHES SOUS CAHIER DES CHARGES BIO

À «60», nous avons voulu nous en assurer. Neuf laits, dont 6 bio, ont été soumis à des tests pour détecter la présence éventuelle de composés indésirables. Tous se sont révélés exempts de résidus de pesticides et de médicaments vétérinaires. En effet, la filière bio implique que

Repères

BIEN-ÊTRE ANIMAL : BILAN MITIGÉ

Le bien-être des vaches répond à des règles plus strictes.

- Les densités de population sont limitées. En France, la taille moyenne des troupeaux de vaches bio est de 47 bêtes.
- L'accès au plein air et aux pâturages est obligatoire lorsque les conditions météo le permettent.
- L'alimentation, en plus de l'herbe, est 100 % bio et produite dans la région.
- L'écornage est autorisé, sous certaines conditions.
- Dans les petites exploitations, il est possible de laisser les animaux attachés.
- Bien que la reproduction naturelle soit encouragée, l'insémination artificielle est toujours autorisée.



les animaux soient nourris à l'herbe, au fourrage ou aux grains d'origine biologique, produits sans pesticides de synthèse. De même, l'usage de médicaments vétérinaires y est strictement réglementé. Ces derniers sont réservés aux animaux malades (et non à titre préventif, comme dans le conventionnel) et, si l'animal a reçu plus de 3 traitements antibiotiques dans l'année, sa production ne peut être labellisée bio. Il est donc logique que les laits bio ne contiennent aucune trace de médicaments ou de pesticides. Il est plus surprenant que les laits conventionnels, soumis à une réglementation plus souple, n'en contiennent pas. C'est une bonne nouvelle pour le consommateur.